

## CHILE Y MÉXICO INICIAN NEGOCIACIONES PARA SUSCRIBIR ACUERDO DE ASOCIACIÓN ESTRATÉGICA

**El Presidente Lagos informó esta tarde que ambos países iniciaron las negociaciones para establecer un acuerdo de asociación estratégica orientado a estrechar las relaciones bilaterales en aspectos políticos, económicos y de cooperación.**

**Tras reunirse con el Mandatario mexicano, Vicente Fox, el Jefe de Estado chileno destacó que “eso quiere decir más comercio, más coordinación política y más cooperación desde el punto de vista del desarrollo social”.**

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, informó esta tarde, tras reunirse con el Mandatario mexicano, Vicente Fox, que ya se han iniciado las negociaciones para "la suscripción de un acuerdo de asociación estratégica que implica poner nuestras relaciones en otro nivel, tanto a nivel de consultas políticas, primer punto; a nivel de profundización de los acuerdos comerciales, segundo punto, y a nivel de cooperación entre nosotros y con terceros países, tercer punto", explicó.

Al término de la reunión, realizada pasado este mediodía en el Palacio Presidencial de Los Pinos, en Ciudad de México, ambos jefes de Estado suscribieron una declaración que da inicio a las tratativas para materializar este acuerdo de asociación estratégica. En este contexto, el Mandatario chileno sostuvo que la profundización de las relaciones bilaterales busca generar "un marco lo suficientemente global para que, a través de unas reuniones periódicas como gobernantes, de México y Chile, podamos hacer un seguimiento de las tareas que estamos haciendo".

Al respecto, añadió que el estrechamiento de los vínculos busca "definir una forma de trabajo conjunto que creemos va a tener tremendas ventajas para nuestros países". Explicó también que "eso quiere decir más comercio, más coordinación política y más cooperación desde el punto de vista del desarrollo social. En ese sentido, estamos seguros de que, en la próxima reunión de APEC, donde tendremos el gusto de recibir al Presidente Fox, podremos seguir retomando algunos de estos puntos".

En la oportunidad, el Presidente Lagos recalcó que la creciente integración entre Chile y México obedece "a motivos muy profundos, es una común identidad de valores y propósitos de cómo entendemos nuestro rol en un mundo cada vez más global".

Asimismo, subrayó que la relación entre Chile y la nación azteca, impulsa formas de actuar comunes "ante los desafíos de un mundo más global y cómo fortalecemos instituciones multilaterales para que la globalización tenga reglas. Una globalización sin reglas es una globalización donde, en definitiva, los más fuertes prevalecen".

Junto con ello, sostuvo que la vinculación bilateral ha permitido proyectar con mayor fuerza la opinión de Latinoamérica en el contexto internacional. Por esta razón, explicó, "nos parece tan importante la forma en que hemos sido capaces de ir avanzando en estos años de trabajo conjunto con México. De una parte, una forma de entender que América Latina tiene que actuar con una sola voz en los foros internacionales, que ello implica coincidir entre nosotros y también asumir responsabilidades. Ser coherentes si decimos no a una intervención unilateral en Irak o decimos sí cuando el Consejo de Seguridad pide la fuerza latinoamericana en Haití".

Sobre esto último, el Mandatario destacó el "deseo del Presidente Fox de avanzar en ayuda humanitaria ante lo que ha ocurrido recientemente en Haití" y agregó que "en ese contexto, no podemos menos que coincidir en la necesidad de hacer un trabajo conjunto hacia los países del Caribe, en la necesidad de trabajar más intensamente en el ámbito centroamericano".

El Jefe de Estado chileno valoró, además, la petición mexicana de ingresar al MERCOSUR. "Vemos con una tremenda satisfacción la decisión del Presidente Fox de hacer de México un Estado asociado, igual que Chile, en MERCOSUR", afirmó.

En la oportunidad, el Presidente Lagos agradeció al gobierno mexicano sus gestiones para traer a nuestro país una importante muestra precolombina que será presentada a inicios de 2006 en el Museo de la Cultura que actualmente se construye en el Palacio de La Moneda. "México llevará a Chile una de las más grandes exposiciones precolombinas presentadas hasta ahora en el mundo. Es un gran honor que le hace a Chile y lo haremos en el Museo de la Cultura del Palacio de La Moneda, que está en construcción", adelantó.

Consultado sobre la importancia de la cultura en la profundización de las relaciones entre ambos países, el Jefe de Estado señaló que es necesario mejorar la integración entre los sistemas universitarios. "Si nuestros países van a tener un rol a escala mundial, eso tiene que ver con la capacidad de avanzar en el ámbito de los post grados y de la investigación en ciencia y tecnología. Sin ello, simplemente seguiremos importando conocimiento y no seremos capaces de generar y agregar valor a nuestros propios productos", aseguró.

Sobre este mismo tema, dijo que "así como México tiene un programa de becas para los países del Caribe, queremos iniciar el próximo año en Chile uno para estudiantes latinoamericanos. Si podemos ser capaces de potenciar estos esfuerzos, creo que en el ámbito de la cultura tendremos un avance mayor".

Por la tarde, el Mandatario sostuvo por la tarde un encuentro con la presidenta del Consejo Nacional de la Cultura, Sara Bermúdez, y con el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Juan Ramón de la Fuente.

Posteriormente, el Presidente Lagos se reunió con los presidentes de los principales partidos políticos mexicanos "para constatar con ellos el sentido de nuestra política exterior y para ponerme un poco al día de lo que está ocurriendo en la política mexicana. Creo que eso forma parte de las visitas a otro país, para poder intercambiar ideas sobre cómo están viendo ellos el desarrollo de la situación de América Latina y del mundo".

Más tarde, el Jefe de Estado indicó que "temas como tener la casa en orden son fundamentales en nuestros países y esto implica también avanzar en sociedades más transparentes, que nos permita tener una voz más adecuada en el mundo exterior".

El Primer Mandatario y su señora, Luisa Durán, terminarán su visita de trabajo a México esta noche asistiendo a una cena ofrecida por su homólogo Vicente Fox y su esposa, en el Palacio Presidencial de Los Pinos. Tras este encuentro el Presidente Lagos iniciará viaje con destino a Santiago cerca de la medianoche.